

CONFÉRENCE

L'ISLE-SUR-LA-SORGUE



**QUELQUES ASPECTS
DE L'ISLE AU MOYEN-ÂGE**
Présentation des travaux
des jeunes chercheurs

Margot Ferrand - Université d'Avignon et des Pays de Vaucluse
Simon Rozanès - École des Hautes Études en Sciences Sociales

Samedi 1^{er} avril 2017 à 14h30

Espace de Création Artistique
Boulevard Paul Pons - L'Isle-sur-la-Sorgue



QUELQUES ASPECTS DE L'ISLE AU MOYEN-ÂGE

Présentation des travaux des jeunes chercheurs

Margot Ferrand - Université d'Avignon et des Pays de Vaucluse
Simon Rozanès - École des Hautes Études en Sciences Sociales

L'Isle-sur-la-Sorgue, tout comme la cité avignonnaise, a longtemps bénéficié d'une situation avantageuse favorisant ainsi l'indépendance de ses seigneurs face à des pouvoirs supérieurs lointains. Au gré de nombreuses guerres mais aussi d'alliances et d'achats, la ville connaît, par la suite, différentes dominations – seigneuriale, comtale, princière et papale –, chacune participe alors aux mutations et au renouvellement des élites urbaines et des organes politiques (coseigneurie, consulat).

Au printemps 1301, une partie de la population prend les armes contre la noblesse locale, avant d'attaquer le pouvoir pontifical qui intervient pour mettre fin au soulèvement. Cet épisode, qui survient dans un contexte régional de tensions, n'est connu qu'à travers une unique source, produite par l'épiscopat de Cavaillon. De ce fait, les enjeux liés tant à la révolte qu'à la procédure judiciaire qui s'en suivit nous permettront de mieux comprendre les évolutions survenues à L'Isle-sur-la-Sorgue en cette fin du XIII^e siècle.

Conférence proposée par la Direction du Patrimoine
de la Ville en partenariat avec MEMÒRI
Renseignements : 04 90 38 96 98

